

Fecha: 04-04-2025
 Medio: El Observador
 Supl.: El Observador
 Tipo: Noticia general
 Título: Cerca del 25% de las camas del Hospital de Llay Llay están ocupadas por pacientes abandonados o sin hogar

Pág. : 21
 Cm2: 227,5
 VPE: \$ 309.357

Tiraje: 15.000
 Lectoría: 45.000
 Favorabilidad: No Definida

Cerca del 25% de las camas del Hospital de Llay Llay están ocupadas por pacientes abandonados o sin hogar

Entre 2018 y 2024 el recinto ha recibido a 877 personas, las que permanecen internadas por meses o años

LLAY LLAY. - Una compleja realidad afronta el Hospital San Francisco de Llay Llay puesto que un número considerable de sus camas está ocu-

pado por pacientes que, pese a haber recibido el alta médica, no tienen un hogar al cual regresar. Según un reportaje de The Clinic, entre 2018 y 2024,

el hospital ha albergado a 877 pacientes en esta condición, conocidos como "sociosanitarios", muchos de los cuales corresponden a la tercera edad.

El director del hospital, Eduardo Rodríguez, explicó que "en promedio tenemos entre ocho y 10 pacientes sociosanitarios hospitalizados de nues-

tras 37 camas disponibles". La razón principal de esta situación es que muchos de estos pacientes "están en situación de calle, otros son adultos mayores cuyas familias no tienen las condiciones para recibirlos o, en algunos casos, simplemente no tienen red de apoyo".

Aunque el Hospital San Francisco atiende principalmente a los habitantes de Llay Llay y Catemu, también recibe pacientes en estas condiciones de otras comunas de la Provincia de San Felipe. Esto se debe al sistema de trabajo en red con los hospitales de la zona. "Para no retrasar otras situaciones de salud más urgentes y descongestionar los hospitales de alta complejidad, ellos nos derivan pacientes a nuestros hospitales de baja complejidad", explica Rodríguez.

MESES O AÑOS DE ESPERA

El tiempo que estos pacientes permanecen en el hospital puede extenderse por meses e incluso años. "Hemos tenido pacientes que han estado un año, incluso hasta dos", revela Rodríguez. Sin embargo, recalca que "en algunos casos hemos podido conseguir una alta porque hay una familia que se preocupa o hemos

podido institucionalizar a algunos pacientes".

Actualmente, alrededor del 25% de las camas del hospital están ocupadas por estos pacientes. Si bien esto podría afectar la disponibilidad de camas para casos de urgencia médica, el director explica que la red hospitalaria ayuda a mitigar el impacto. "Afortunadamente, como se trabaja en red, hemos podido dar espacio y habilitar camas o mover pacientes para dar solución a las necesidades de nuestra población", afirma.

PROBLEMA SOCIAL

La mayoría de estos pacientes ya no requieren atención hospitalaria, pero su permanencia en el centro de salud responde a un problema social. "Es un problema netamente sociosanitario", sostiene Rodríguez, agregando que "principalmente necesitan continuar con sus tratamientos, pero pueden realizarlos en sus hogares".

Para enfrentar esta crisis, el hospital trabaja en conjunto con el Servicio Nacional del Adulto Mayor (Senama) y otras instituciones en busca de soluciones. "Nos ponemos en contacto con las instituciones que nos pueden ayudar para ver posibilidades de institucionalizar a nuestros pacientes adultos mayores",

indica Rodríguez. Sin embargo, reconoce que el proceso es lento: "Tenemos la dificultad de que también se tiendan que generar cupos en los hogares, que son limitados".

En el caso de las personas en situación de calle, el problema se agrava, ya que "nadie se hace responsable de esos pacientes y quedan a la deriva, hospitalizados porque no tienen dónde ir". Rodríguez también confirma que hay casos de abandono familiar: "Si, hay pacientes que quedan abandonados. Con esos pacientes se hacen las gestiones para institucionalizarlos", concluyó.



El Hospital San Francisco de Llay Llay es dirigido por Eduardo Rodríguez.